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宏观资讯宏观资讯

本报北京 2 月 19 日讯 记者刘瑾报道：工业和信息化
部 19 日发布通知，要求做好 2013 年春耕化肥供应工作。通
知指出，组织好春耕化肥生产供应，对保障粮食等重要农产
品在“九连增”的基础上再获丰收具有重要作用。目前化肥
产量增加，库存充足，但受原材料供应偏紧以及部分区域运
力紧张等因素影响，尿素等化肥品种价格有所波动，需采取
针对性措施加以解决。

通知要求，各地区、各部门都要努力组织好化肥生产所
需各种原材料的供应，为化肥生产创造良好的外部环境；各
铁路局要继续加强调运，努力保障春耕化肥运输。

各地各部门力保春耕化肥供应
采取针对性措施应对价格波动

本报北京 2 月 19 日讯 记者刘瑾从工信部获悉：春节
期间，我国通信业运行整体呈现平稳畅通态势，各电信企业
开展了惠民便民的优惠促销活动，较好满足了广大用户的通
信和信息服务需求，有效促进了春节假期消费。

春节期间，移动短彩信业务量再创新高，全国移动短信
发送量累计达到 311.7 亿条，同比增长 8.3%；彩信发送量累
计达到 1.3 亿条，同比增长 16.7%。除夕当天的业务量达到
高峰，其中移动短信发送量达到 120.1 亿条，比日均发送量
增长近 4 倍;彩信发送量达到 0.47 亿条，比日均发送量增长
2.5 倍。随着微信、微博等新兴拜年方式的流行，语音业务
受影响较大，数据业务替代效应显现。移动电话去话通话时
长累计完成 420.1 亿分钟，仅为平日通话量的 80%。移动互
联网接入流量达到 1971.5 万 G，人均接入流量达到 26.4M，
比平日流量高 33.6%。

春节期间通信业运行平稳畅通
全国移动短信发送量同比增长 8.3%

春节期间通信业运行平稳畅通
全国移动短信发送量同比增长 8.3%

本报北京 2 月 19 日讯 记者江帆报道：保监会今天向
社会公布了 2012 年保险消费者投诉情况。2012 年，保监会
共 接 收 保 险 消 费 者 有 效 投 诉 件 16087 件 ， 同 比 增 长
205.78% 。 反 映 有 效 投 诉 事 项 共 17365 个 ， 同 比 增 长
195.98%。其中涉及保险公司的 17160 个，占投诉事项总量
的 98.82%，同比增长 203.13%。

据了解，2012 年，全国各保险纠纷调解机构共受理各
类保险纠纷调解申请 11956 件，涉及金额 32190.78 万元。
此外，理赔仍是消费者投诉产险公司的焦点，且上升幅度较
大。2012 年，产险理赔纠纷投诉事项共计 5472 个，占产险
公司合同纠纷投诉总量的 80.46%。人身险投诉中，销售误
导问题最为突出。2012 年，人身险公司销售误导投诉共计
2979个，占违法违规投诉总量的 85.28%。

去年保险纠纷涉及金额超3亿元
理赔和销售误导仍是投诉热点

本报北京 2 月 19 日讯 记者李予阳从商务部获悉：商务
部部长陈德铭日前主持召开第74次部务会议，听取部省合作
情况汇报，审议并通过《旧电器电子产品流通管理办法》。

会议指出，近年来，随着国民经济迅速发展和人民生
活水平的不断提高，电器电子等产品更新换代周期缩短、
频率提高，旧电器电子产品经营日趋活跃。新形势下，制
定出台 《管理办法》 有利于加强对旧电器产品的流通管
理，规范旧电器电子产品市场秩序，维护相关当事人合法
权益，更好地促进行业健康发展。

旧电器电子产品流通管理出新规
有利于规范市场秩序

农历正月初八，杭州市政协十届二
次会议开幕。不少委员关注一个共同的
话题——一年一度的西湖烟花大会是否
应该取消？

西湖烟花大会是西湖博览会的传统
项目，自 1998 年首届西湖国际烟花大会
以来，西湖烟花已经连续盛放了 14 届，
给世人留下了美好的回忆。烟花大会形
成惯例之后，对经济的拉动作用也越来
越强劲。据了解，烟花大会因其规模庞
大、编排绚烂，每年都吸引过百万人次
争相观看。2012 年第十四届烟花大会参
加人数达到了 113.8 万人次。杭州市西博
会节展办负责人告诉记者，每到烟花大

会来临，周边的商家、宾馆、旅行团顾
客都成倍增加。杭州市人民政府有关部
门也曾表示，要把烟花大会打造成重要
的旅游产品，拉动城区消费。

然而，近两年对烟花大会“安全隐
患”、“污染环境”等争论也不绝于耳。
40 分钟的烟花大会，造成的可能是 4 个
小时的城市交通局部大拥堵。尽管交警
部门部署大量交警指挥，增设多个公交
车站点，但效果依然不尽如人意。

空气污染是烟花大会遭到反对的关
键因素。本次杭州市政协会议上，不少
委员对准了PM2.5。杭州市政协委员徐红
是一名职业医生，她建议禁止燃放烟花爆
竹。她说：“在重大节日等特定时间段，
燃放烟花爆竹排放的污染，通常比工业污
染和汽车尾气排放引起的污染更严重；国
外有多项研究也表明，燃放烟花爆竹对

PM10、SO2、NO2、PM2.5 浓度有明显
增强作用。”

西泠印社中国印学博物馆常务副馆
长吴莹也认为，烟花造成的隐患太大，
不仅会对湖水造成污染，还存在消防安
全隐患和健康隐患，燃放期间如果碰到
下雨，酸雨会侵蚀西湖景区的历史建
筑，西湖实在“伤不起”。

记者注意到，在涉及环境污染的问
题方面，市民的反应似乎也是“一边
倒”，支持取消烟花大会。有市民认为，
西湖烟花大会是一种资源的浪费，不仅
造成环境污染，还造成交通拥堵。也有市
民指出，西湖位于杭州市中心，属于三面
环山的特殊地形，烟花大会后烟尘在短时
间内很难散去。在烟花遇冷，PM2.5受到
空前关注的今天，烟花大会有点众矢之的
的味道。据报道，春节过后河南郑州传出

消息，准备取消一年一度的元宵烟花大
会。而广州也取消了已经办了 18 年的春
节烟花大会，取而代之的是广州塔的一
场音乐灯光秀。

西湖烟花大会究竟该何去何从？杭
州市西博办有关负责人表示，关于西湖
烟花大会要不要继续的问题还没有最终
确定，西湖烟花大会作为西博会的传统
项目举行了十几届，继续或是取消都需
要慎重。目前“西博办”正在做两件
事：一是收集各方意见，综合梳理决定
烟花大会的去留；二是研究能否找到替
代方式。同时，西博会正在积极与国内
外的城市取经沟通。进入视线的，包括
法国里昂的灯光节、法国戛纳的烟花
秀以及上海、长沙、成都等，力求从中
寻求最佳方案，在安排、策划方面有一
些新意。

在 PM2.5 受到空前关注的今天，一年一度的杭州烟花大会遭遇质疑，安全

隐患、环境污染着实让西湖“伤不起”——

杭州西湖是否该告别“烟花”
本报记者 黄 平 通讯员 陈逸宁

  





































































































本报北京 2 月 19 日讯 记者冯其

予从交通运输部获悉：18 日夜间南方
地区受雨雪恶劣天气影响，部分高速公
路短时封闭，对春运交通运输带来不利
影响。目前，当地运输管理部门针对雪
后冰冻天气继续做好运输行业安全管理
工作，确保道路运输市场秩序稳定。

江苏各地运管部门密切关注天气变
化及高速公路路况情况，及时通过网络
平台、短信群发、电话通知等方式，将
相关情况告知道路运输企业。要求属地
运管部门认真做好辖区范围内危险品运
输企业提醒通知工作。

客运方面，今天因大雪影响高速公
路通行，公路客运班车正常发班受到影
响，为保障旅客出行，江苏各地一方面
积极关注对方客运站来苏班车运行情
况；另一方面在保障安全的前提下，根
据高速公路通行情况，及时组织加班、
顶班工作。目前，常州、苏州各客运站
班车发班情况已逐渐恢复。

在突如其来的暴雪面前⋯⋯
浙江、江苏、安徽从 18 日开始降下蛇年首场雨雪。浙北出现中到大雪，局部大到暴雪；江苏

省自北向南先雨后雪，其中沿江和江淮之间阴有雨夹雪转中到大雪，局部暴雪。安徽淮河以南

出现大雪到暴雪。交通运输、铁路、电力等系统启动应急预案，广大干部职工全力以赴战风雪，

保障运输、供电畅通。







 

交通部门——

力保道路安全畅通

本报合肥 2 月 19 日电 记者白海

星、通讯员陈巍巍报道：2 月 18 日下午
至 19 日凌晨，安徽省普降大到暴雪，
部分地区积雪厚度达 30 厘米，输电线
路 覆 雪 、 覆 冰 现 象 严 重 。 安 徽 省 有
1152 个配电台区累计 14.9 万户因灾停
电。5700 多名供电抢修员工奋战在一
线，截至 19 日 14:30，安徽电网主网
运行平稳，1083 个配电台区累计 14.1
万 户 已 恢 复 供 电 ， 尚 有 69 个 配 电 台
区 8900 户仍在继续紧张抢修中，预计
将于 20:00全部恢复送电。

受强冷空气影响，安徽省气温普遍
下降 8℃左右，大部分地区的最低气温
都跌到了零摄氏度以下。18日晚，全省
最大用电负荷 1759 万千瓦，较前日激
增 204 万千瓦。目前，全省发电机组运
行 平 稳 ， 总 发 电 能 力 1950 万 千 瓦 以
上，各电厂储煤充足达到 253 万吨，可
用天数超过20天。

2 月 18 日夜，华东地区突降暴雪，
受暴雪影响，上海铁路局管辖内的京
沪、沪宁、合武、合宁、合蚌、沪杭高
铁降速运行，部分列车停运，给钢铁大
动脉带来严峻考验。

关键时刻，上海铁路局数万干部职
工以雪为令，全力以赴战风雪，众志成
城保畅通，在万里铁道线上谱写了一曲
和谐春运的赞歌。

18 日晚上，安徽、江苏、上海等

地雪越下越大。雪情就是命令。休班的
铁路干部职工纷纷从家里赶到单位，参
加到扫雪战役中。道岔是铁路运输的关
键设备，一旦雪后上冻，将导致道岔无法
转向，影响安全使用。19 日凌晨 2 点，一
直在南京南站外待命的南京桥工段南京
南工区工长张方开接到高铁上已经没有
列车开行的“天窗点”命令后，带领16
名职工直奔站内道岔，逐一清除道岔上
的积雪。一束束的探照灯光中，鹅毛大

雪上下飞舞，地上的雪越积越厚，他们
不得不来回重复着道岔除雪工作⋯⋯

为了应对客运高峰，上海铁路局客
运与运输部门紧急行动起来，努力疏散
旅客。上海站、上海虹桥站、南京站、
南京南站、合肥站工作人员纷纷赶到车
站，全力做好候车旅客服务和乘车车票
的改签和退票工作。

天亮后，雪渐渐停了下来。熬了一个
通宵的上海铁路局应急指挥中心人员继续
与皖苏沪浙各铁路车务、机务、电务、
工务、车辆单位保持密切联系，检查线
路，除雪打冰，尽快恢复铁路运行。

下午 4 时许，沪杭高铁、沪宁高
铁、合蚌高铁先后恢复常速运行，京沪
高铁绝大部分区段恢复常速运行。

上海铁路局——

“ 我 们 以 雪 为 令 ”
本报记者 李治国 通讯员 胡 健

安徽电网——

五千员工奋战一线

2 月 19 日，

环卫工人在清

理南京市区路

面 积 雪 。 从 2

月 18 日下午开

始 ，江 苏 省 淮

河以南地区出

现雨夹雪转大

到暴雪。

新华社记者

沈 鹏摄

本报北京 2 月 19 日讯 记者吴佳佳

报道：卫生部医政司医疗管理处处长焦
雅辉今日在回应媒体报道“今年全面推
行‘先看病后付费’制度”时称，关于

“先看病后付费”模式，卫生部倡导在有
条件的地区开展试点，但受社会征信体
系、医保报销水平等条件限制，这种模
式短期内无法全国推广，卫生部也从未
要求“全面推行”。

据了解，2009 年 9 月，卫生部委托
北京大学人民医院探索开展“先诊疗，
后结算”新型付费模式试点工作。患者
在门急诊诊疗时，可先预缴押金，不必
在接受每项诊疗服务时单独缴费，待本
次所有诊疗过程结束后再统一结算。这
种模式一经推出便受到患者及家属的普
遍欢迎。

在总结人民医院试点工作基础上，
卫生部 2010 年 1 月发出 《关于进一步改
善医疗机构医疗服务管理工作的通知》，
要求各地简化门急诊服务流程，积极稳
妥推行“先诊疗，后结算”模式。2013
年卫生工作要点中再次指出：“开展先诊
疗后付费模式试点”。

事实上，目前已经有青海、山东、
河南等 20 多个省份在省级或地市级层面
试点“先住院后付费”模式。参加新农
合等医保的患者住院可不交押金，待出
院时只需交纳全部医疗费用中由个人承
担的相应部分，而归医保报销的费用则
由医院与相关管理机构结算。

“但是，这种模式要在全国推行，一
些基本条件尚不具备。”焦雅辉指出，首
先，我们的社会征信体系还不够完善。

在“先诊疗后付费”模式试点中，虽未
出现大面积的恶意欠费逃费，但个别地
区还是有患者逃费现象发生；其次，现
在医保统筹层次、筹资水平不同，保障
力度不一。从实际报销比例来看，医院
垫付资金风险仍较大。同时，各地医保
结算尚未实现全国联网，异地就医的患
者往往还是需要自己先掏钱交费，再回
到原籍报销⋯⋯

“由于各省份实际情况不同，‘先诊
疗后付费’模式只能逐步推进、试点先
行。我们倡导这类便民利民的经验做
法，各地若觉得具备条件、切实可行，
可以选择借鉴，并优先推行。而不是像
部分媒体所说的，将来所有的病人住院
都可以不交押金了。这样的理解是误
读，需要澄清。”

卫生部就全面推行“先看病后付费”说法作出回应

地方试点已经开始 全国推行尚需等待

本版编辑 韩 叙 梁剑箫

党的十八大报告提出，加强社会建设，必须加

快推进社会体制改革。要围绕构建中国特色社会

主义社会管理体系，加快形成党委领导、政府负责、

社会协同、公众参与、法治保障的社会管理体制，加

快形成政府主导、覆盖城乡、可持续的基本公共服

务体系，加快形成政社分开、权责明确、依法自治的

现代社会组织体制，加快形成源头治理、动态管理、

应急处置相结合的社会管理机制。

近年来，各地在实践中的社会管理创新为社会

体制改革积累了丰富经验。例如，完善民意表达机

制，协调利益关系；加强社会关爱，促进社会互助；

关注人民生活，夯实民生基础；寓管理于服务之中，

在服务中实现管理；改革流动人口管理方式，应对

人口老龄化挑战；探索城乡社区治理模式，做实基

层社会管理基础等。

社会建设与人民幸福安康息息相关。党的十

八大报告提出，提高社会管理科学化水平，改进政

府提供公共服务方式，加强基层社会管理和服务体

系建设，充分发挥群众参与社会管理的基础作用。

完善和创新流动人口和特殊人群管理服务，建立健

全重大决策社会稳定风险评估机制，完善立体化社

会治安防控体系等，开创社

会和谐人人有责、和谐社会

人人共享的生动局面。

（本报记者 陈 郁整理）

社会体制改革

本报广州 2 月 19 日电 记者张建

军报道：广东日前正式实施 《广东省耕
地储备指标交易管理暂行办法》，试水
市 （县） 通过土地整理复垦开发取得
的耕地储备指标在确保本地区耕地总
量动态平衡和耕地占补平衡的情况下
有偿转让给其他市 （县）。统计数据显
示，截至 2012 年底，广东省完成补充
耕地的数量达 208万亩。

广东试水耕地储备指标交易

本报哈尔滨 2 月 19 日电 记者倪

伟龄从哈尔滨市食品药品监管局获悉：
未来一段时间内，哈尔滨将突出抓好食
品药品安全监督检查，特别是对消费量
大、安全隐患多的食用油、肉制品、水产
品和奶制品等食品进行监督检查，保障
全市人民吃上安全食品、用上放心药。
同时，加强对农村、城乡接合部、旅游景
区周边餐饮服务单位的监督检查。

哈尔滨加强食品药品安全监管


